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Vorwort der PräsidentinVorwort der Präsidentin InhaltsverzeichnisInhaltsverzeichnis

Ein tolles Jahr mit gutem Wetter, vielen Geschichten und Erlebnissen ist 
vorbei. Andrea Abegglen hat alles mit Herzblut für Euch zusammengestellt 
und nun seid gespannt ...

Ein Dankeschön an alle, die sich für unsere Passion in irgendeiner Art und 
Weise eingebracht haben. Sei es beim organisieren eines Anlasses, an der 
Teilnahme als Reiter, Führer oder Helfer oder an der Freude, die Zeit mit 
dem Pferd zu verbringen. Unsere Vierbeiner bereichern unseren Alltag 
und sind für viele von uns nicht mehr wegzudenken!

Ein neues Jahr mit vielen Pony- und Pferdeerlebnissen steht bevor und 
ich wünsche allen nur das Beste! Die Berichte und Fotos direkt an Andrea 
Abegglen werbung.krvi@gmx.ch senden. Datum und euren Namen nicht 
vergessen. Danke schon jetzt für eure Beiträge ... ich bin gespannt und 
freue mich!

Nun wünsche ich euch viel Spass beim lesen und bis auf ein baldiges 
Wiedersehen an der HV vom 17. März 2023!

Eure Präsidentin

Céline de Weck   
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Jahresbericht der KRVI Präsidentin 2022Jahresbericht der KRVI Präsidentin 2022

Ein spanndes Jahr, mit Kursen und schönen Momenten mit unseren Pfer-
den liegt hinter uns. Viele tolle Berichte und Geschichten über die diversen 
Anlässe findet ihr in diesem Jahresrückblick und so könnt ihr das Jahr 
2022 nochmals revue passieren zu lassen! 
 
2022 wurde das neue Vereinsjahr mit der schriftliche HV begonnen. Der Vor-
stand hat sich mit den neu gewählten Vorstandsmitgliedern gut eingelebt. 

Andrea Pfister und Chantal Ritschard haben viele neue Ideen betreffend 
Kurse eingebracht. Die persönlichen Wünsche der Vereinsmitglieder wur-
den ernst genommen und auch umgesetzt. Karl Seiler, unser neuer Ma-
terial- und Platzwart, war ebenfalls fleissig am Werk. Der Reitplatzboden 
wurde ausgebessert und das Round Pen bekam eine neue Form, eine neue 
Umrandung und einen neuen Zaun. Nun könnt ihr wieder gut trainieren ...
Martina Mader, Beisitzer und Andrea Abegglen, Beisitzer und verantwort-
lich für den Jahresrückblick, konnten sich ebenfalls gut integrieren. An 
dieser Stelle bedanke ich mich bei meinen Vorstandsmitgliedern für ihre 
geleisteten Arbeiten! 

Ein vielseitges Programm konnten wir den verschiedenen Reiterpaaren 
schmackhaft machen. Wiederum den sehr beliebten Springkurs mit Pascal 
Beetschen der doppelt geführt wurde. 

Im März konnten einige Reiter vom Wissen, vom neuen Vereinsmitglied 
Ulla Feldmann – Schild, beim Dressurkurs im Reitsportcenter in Matten 
profitieren.

Im April motivierte Fabia Bichsel die jungen Springreiter auf dem Böni-
ger Reitplatz. Die Dressurreiter auf  höherem Niveau, waren von Patricia 
Schärli sichtlich begeistert, so dass noch zwei weiteren Wochenenden trai-
niert wurde.

Sanja Leuenberger und Alexandra Stöckli vom Exrem Horse Trail waren im 
Sommer bei uns. Wiederum ein lehrreicher und lustiger Kurs. Die beiden 
Girls sind einfach der Hammer.

Der Bodenarbeitskurs mit Natascha Gautschi fand mangels Teilnehmer 
nicht statt.

Der Winterapèro mit Glühwein, Punch und Fonduebrötli war dieses Jahr 
leider nicht so gut besucht, lag wohl am Weihnachtsmarkt in Unterseen.

Unser Vorstand wird sich schon wieder etwas verändern, da Andrea Bich-
sel, Sekretärin, Sina Rossel, Kassiererin und Marc Rossel, Vizepräsident 
demissioniert haben. Wir sind noch in Abklärungen und werden an der HV 
2023 neue Kandidaten vorschlagen. Gerne nehmen wir auch Kandidaturen 
entgegen.

Nun steht die nächste HV vor der Türe und ich freue mich, euch zahlreich 
im Saal Schalander in der Rugenbräu zu begrüssen.  

So, nun wünsche ich ein tolles Vereinsjahr 2023, habt Spass mit euren 
Pferden, bleibt gesund und Glück im Stall!!

Eure Präsidentin Céline de Weck 
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Jahresprogramm 2023Jahresprogramm 2023

JanuarJanuar  Gymkhana Turnier: 29. Januar 2023

FebruarFebruar Quadrillen Kurs: 1. / 8. / 15. & 22. Februar 2023

MärzMärz  Schulmässiges Reiten: 8. / 15. / 22. & 28. März 2023

    Hauptversammlung am 17. März 2023Hauptversammlung am 17. März 2023

April April  Gymnastikkurs: 4. / 11. / 18. & 25. April 2023

MaiMai  Pfingstprüfung: 29. Mai 2023

Juni  Juni  Longier Kurs: 4. Juni 2023

Juli Juli   Langzügel Kurs: 16. Juli 2023 

Aug. / Sept.Aug. / Sept. Gymkhana Training: 13. August 2023

  Gymnastik Kurs: 31. August + 7. / 14. & 21. September 2023

Okt. / Nov.Okt. / Nov. Quadrillen Kurs: 11. / 18. / 25. Oktober + 1. November 2023 

November November Trainingsspringen für Jedes Stufe: 19. November 2023

Dezember Dezember Langzügel Kurs: 10. Dezember 2023

Bei neuen Ideen und Anregungen könnt Ihr euch gerne melden!Bei neuen Ideen und Anregungen könnt Ihr euch gerne melden!

Einladung zur 148. HauptversammlungEinladung zur 148. Hauptversammlung
Datum Freitag, 17. März 2023
Beginn 19.00 Uhr
Ort Schalander, im Rugenbräugebäude

Integriert ist die HV der Interessengemeinschaft Reitwege Interlaken und 
Umgebung IGR. Stimmkarten IGR/KRVI und Präsenzliste werden am Ein-
gang ausgegeben.

Traktanden:
1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmenzähler, Präsenzliste
3. Traktandenliste
4. IGR HV
5. Protokoll der 147. Hauptversammlung in schriftlicher Form 2022 *
6. Jahresbericht der Präsidentin *
7. Jahresrechnung 2022, Revisorenbericht, Budget 2023
8. Mitgliederbeiträge
9. Wahlen
10. Jahresprogramm
11. Mutationen
12. Ehrungen 
13. Verschiedenes

*Diese Unterlagen sind bereits im Jahresrückblick publiziert – an der Ver-
sammlung wird nur noch darüber abgestimmt.

Die Hauptversammlung ist in jedem Fall beschlussfähig.
Achtung: Mutationen werden aus administrativen Gründen nur akzeptiert, 
wenn sie bis am 10. März 2023 beim Sekretariat (info@reitverein-inter-
laken.ch) 
eingegangen sind!

Anschliessend an die Hauptversammlung gibt es ein Buffet mit diversen 
Häppchen. Die Kosten für das Buffet werden vom KRVI übernommen, die 
Getränke müssen durch die Mitglieder selber bezahlt werden.

An – und Abmeldung per Mail oder Whatsapp:
Andrea Bichsel 079 341 54 32
info@reitverein-interlaken.ch

Interlaken, 22. Januar 2023 Andrea Bichsel, Sekretärin
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Besucht unsere neue Webseite!Besucht unsere neue Webseite!Winter Apero 2022Winter Apero 2022

Unsere Webseite wurde überarbeitet Unsere Webseite wurde überarbeitet 
und präsentiert sich in einem neuen und präsentiert sich in einem neuen 
Erscheinungsbild. Erscheinungsbild. 
  
Schaut regelmässig auf: Schaut regelmässig auf: 
www.reitverein-interlaken.ch vorbei. www.reitverein-interlaken.ch vorbei. 

Dort findet Ihr alle aktuellen  Dort findet Ihr alle aktuellen  
und wichtigen Informationen  und wichtigen Informationen  
über den Kavallerie-Reitverein Interlaken. über den Kavallerie-Reitverein Interlaken. 

Am 19. November hat der Kavallerie Reitverein und die IGR Am 19. November hat der Kavallerie Reitverein und die IGR 
von Interlaken ein Apero für alle Vereinsmitglieder der beiden von Interlaken ein Apero für alle Vereinsmitglieder der beiden 
Vereine durchgeführt. Dieses Jahr hielt sich die Besucherzahl Vereine durchgeführt. Dieses Jahr hielt sich die Besucherzahl 
eher im kleineren Rahmen. Dies hielt uns jedoch nicht davon eher im kleineren Rahmen. Dies hielt uns jedoch nicht davon 
ab den Abend mit heissem Glühwein, Punsch und Käsbräteln ab den Abend mit heissem Glühwein, Punsch und Käsbräteln 
zu geniessen. Als es dann kühler wurde und die Sonne ver-zu geniessen. Als es dann kühler wurde und die Sonne ver-
schwand trafen noch ein paar Leute ein, welche auch noch schwand trafen noch ein paar Leute ein, welche auch noch 
mit einem heissen Getränk, an den knisternden Feuerschalen mit einem heissen Getränk, an den knisternden Feuerschalen 
mit deren Vereinskolegen angestossen haben. mit deren Vereinskolegen angestossen haben. 



1312

Mitgliederbeiträge KRVIMitgliederbeiträge KRVI

Aktiv     CHF 100.00

Junioren    CHF   50.00

Passiv    CHF   60.00

BeitrittserklärungBeitrittserklärung

Vorname   Nachname

Strasse    Plz, Ort

Telefon

Geburtsdatum

Email

MitgliedschaftMitgliedschaft    Aktivmitglied 

Passivmitglied 

Junioren 

Gönner

Talon einsenden an:   Kavallerie Reitverein Interlaken

    3800 Interlaken



1514

 
Kavallerie-Reitverein Interlaken 

Stimm- und Wahlergebnisse Corona HV KRVI 2022  
 
 

 
Abstimmungsfragen: 
 

Nr.   Wortlaut      Ja Nein Enthaltung 

 

Abstimmungsfrage 1 Genehmigst Du die Traktandenliste ?  36  0       0 
 
Die Traktandenliste wurde mit 36 Stimmen angenommen 

 

Abstimmungsfrage 2 Genehmigst Du die Auswertungsbogen?  35  1       0 
 
Die Auswertung der HV 2021 wurde mit 35 Stimmen angenommen 

 

Abstimmungsfrage 3 Genehmigst Du den Jahresbericht der    
   Präsidentin?     35  0       1 
 
Der Jahresbericht der Präsidentin wurde mit 35 Stimmen angenommen 

 

Abstimmungsfrage 4 Genehmigst Du die Jahresrechnung?  35  0       1 
 
Die Jahresrechnung wurde mit 35 Stimmen angenommen 

 

Abstimmungsfrage 5 Erteilst Du den Mitgliedern des Vorstands 
   Décharche für das Vereinsjahr 2021?  36  0       0 
 
Die Décharche wurde mit 36 Stimmen erteilt 

 

Abstimmungsfrage 6 Genehmigst Du das Budget?   33  1       2 
 
Das Budget wurde mit 33 Stimmen angenommen 

 

Abstimmungsfrage 7 Genehmigst Du die Mitgliederbeiträge?  35  0       1 
Die Mitgliederbeiträge wurden mit 35 Stimmen angenommen 

 

Abstimmungsfrage 8 Genehmigst Du das Jahresprogramm?  35  1       0 
 
Das Jahresprogramm wurde mit 35 Stimmen angenommen 

 

Abstimmungsfrage 9 Willst Du Céline de Weck als Präsidentin 
   wiederwählen?     36  0       0 
 
Céline de Weck wurde mit 36 Stimmen als Präsidentin gewählt 

 

Abstimmungsfrage 10 Willst Du Marc Rossel als Vize Präsident 
   wiederwählen?     35  0       1 
 
Marc Rossel wurde mit 35 Stimmen als Vize Präsident gewählt 

 

Abstimmungsfrage 11 Willst Du Andrea Pfister und Chantal  
   Ritschard für Kurse und Anlässe wählen?  34  0       2 
 
Andrea Pfister und Chantal Ritschard wurden 34 Stimmen als neue Vorstandsmitglieder Anlässe gewählt 

 

Abstimmungsfrage 12 Willst Du Karl Seiler als Materialwart wählen? 35  0       1 
 
Karl Seiler wurde mit 35 Stimmen als neues Vorstandsmitglied Materialwart gewählt 

 

Abstimmungsfrage 13 Willst Du Andrea Abegglen als Beisitzer, 
   (Jahresrückblick) wählen?    34  0       2 
 
Andrea Abegglen wurde mit 34 Stimmen als neues Vorstandsmitglied Beisitzer Jahresrückblick gewählt 

 
Kavallerie-Reitverein Interlaken 

 

Abstimmungsfrage 14 Willst Du Martina Mader als Beisitzer wählen? 32  1       3 
 
Martina Mader wurde mit 32 Stimmen als neues Vorstandsmitglied Beisitzer gewählt 

 

Abstimmungsfrage 15 Willst Du Monika Willener als Revisorin  
   Wiederwählen?     36  0       0 
 
Monika Willener wurde mit 36 Stimmen als Rechnungs Revisorin gewählt 

 

Abstimmungsfrage 16 Willst Du Rita Martin als Revisorin wählen?  36  0       0 
 
Rita Martin wurde mit 36 Stimmen als Rechnungs Revisorin gewählt 

 
 

 

Auswertung Stimmzettel 
 

Eingegangene Stimmzettel 36 

Ungültig/Leer  0 

Gültige Stimmzettel 36 
 
 
Ausgezählt am 21. März 2022 
 
Andrea Bichsel 
Sekretärin KRV Interlaken 
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Unsere Neumitglieder Unsere Neumitglieder 
Reiter/inReiter/in

NameName         Julia Reisacher         Julia Reisacher

WohnortWohnort Schwanden b. Brienz Schwanden b. Brienz

ReitstilReitstil    Dressur    Dressur

Ich reite seitIch reite seit    der 1. Klasseder 1. Klasse

So bin ich zum Reiten gekommen:So bin ich zum Reiten gekommen:
Als Kind hatte ich wenig Als Kind hatte ich wenig 
 Selbstvertrauen, war aber schon  Selbstvertrauen, war aber schon 
immer von ihnen fasziniert. Deshalb immer von ihnen fasziniert. Deshalb 
hat mich meine Mama in eine Reitstunde geschickt, hat mich meine Mama in eine Reitstunde geschickt, 
um mein Selbstvertrauen zu stärken und seitdem um mein Selbstvertrauen zu stärken und seitdem 
habe ich nicht mehr aufgehört zu reiten. habe ich nicht mehr aufgehört zu reiten. 

LieblingspferdLieblingspferd

Name      Name      BaillyBailly

Rasse   Rasse   Welsh D-PonyWelsh D-Pony

Stockmass         Stockmass         ca. 155 cmca. 155 cm

Lieblingsbeschäftigung:Lieblingsbeschäftigung:
Auf der Weide grasen, dösenAuf der Weide grasen, dösen

Auf dem Sturmind seit:Auf dem Sturmind seit:  2016  2016

LieblingspferdLieblingspferd

Name      Name      JennyJenny

Rasse  Rasse  Holländisches ReitponyHolländisches Reitpony

Stockmass         Stockmass         ca. 146 cmca. 146 cm

Lieblingsbeschäftigung:Lieblingsbeschäftigung:
Fressen und rumzicken.Fressen und rumzicken.

Auf dem Sturmwind seit: Juli 2018Auf dem Sturmwind seit: Juli 2018

Reiter/inReiter/in

NameName         Sara Schneiter         Sara Schneiter

WohnortWohnort          Interlaken          Interlaken

ReitstilReitstil        Dressur        Dressur

Ich reite seit  Ich reite seit  5-6 Jahren5-6 Jahren

So bin ich zum Reiten gekommen:So bin ich zum Reiten gekommen:  Seit klein wollte ich immer Seit klein wollte ich immer 
reiten, ging dann Probereiten und durfte dann 1 Mal in der reiten, ging dann Probereiten und durfte dann 1 Mal in der 
Woche reiten gehen. Jetzt sind es meist 2-3 Mal die Woche. Woche reiten gehen. Jetzt sind es meist 2-3 Mal die Woche. 
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Reiter/inReiter/in

NameName                 Jana Schild                 Jana Schild

WohnortWohnort         Brienzwiler         Brienzwiler

ReitstilReitstil        Englisch        Englisch

Ich reite seit:Ich reite seit:            
Wieder aktiv seit ca. 2 Jahren aber habe Wieder aktiv seit ca. 2 Jahren aber habe 
bereits als kleines Kind auf meinem Pony bereits als kleines Kind auf meinem Pony 
reiten gelernt & nie ganz aufgehört.reiten gelernt & nie ganz aufgehört.

So bin ich zum Reiten gekommen:So bin ich zum Reiten gekommen:
Bin mit Pferden aufgewachsen.Bin mit Pferden aufgewachsen.

Meine MotivationMeine Motivation
Als aktive Reiterin schätze & profitiere ich von Veranstaltungen Als aktive Reiterin schätze & profitiere ich von Veranstaltungen 
welche nur aufgrund von Vereinen möglich sind. Gerne möchte welche nur aufgrund von Vereinen möglich sind. Gerne möchte 
ich etwas zurückgeben und stelle mich als Vizepräsidentin zur ich etwas zurückgeben und stelle mich als Vizepräsidentin zur 
Verfügung. Ich würde mich freuen, auch anderen die Möglich-Verfügung. Ich würde mich freuen, auch anderen die Möglich-
keit zu geben, an Veranstaltungen aller Art mit Ihren Pferden keit zu geben, an Veranstaltungen aller Art mit Ihren Pferden 
teilzunehmen.teilzunehmen.

Meine MotivationMeine Motivation
Da ich bereits seit längerem Mitglied bin und nun auch in Da ich bereits seit längerem Mitglied bin und nun auch in 
 einem Alter, wo ich auch zeitlich mitwirken kann, stelle ich  einem Alter, wo ich auch zeitlich mitwirken kann, stelle ich 
mich gerne als Sekretärin zur Verfügung. Ich schätze den mich gerne als Sekretärin zur Verfügung. Ich schätze den 
 Reitverein Interlaken sehr, da mir dieser schon einige tolle   Reitverein Interlaken sehr, da mir dieser schon einige tolle  
Kurse und Veranstaltungen ermöglicht hat. Daher habe ich Kurse und Veranstaltungen ermöglicht hat. Daher habe ich 
grosse Hoffnung und den Wunsch, dass meine Mitarbeit  grosse Hoffnung und den Wunsch, dass meine Mitarbeit  
dies auch weiterhin ermöglicht.dies auch weiterhin ermöglicht.

Pferd/ePferd/e

Name       Name       DescadaDescada

Rasse     Rasse     Schweizer WarmblutSchweizer Warmblut

Stockmass         Stockmass               1.61 m      1.61 m

NeuwahlenNeuwahlen
Reiter/inReiter/in

NameName         Evelyn Stettler         Evelyn Stettler

WohnortWohnort Interlaken Interlaken

ReitstilReitstil    Englisch    Englisch

Ich reite seitIch reite seit    knapp 20 Jahrenknapp 20 Jahren

So bin ich zum Reiten gekommen:So bin ich zum Reiten gekommen:
Die Cousine meiner Mutter, hatte  Die Cousine meiner Mutter, hatte  
Ponies und ein Pferd, so sind meine Ponies und ein Pferd, so sind meine 
Schwester und ich bereits mit Pfer-Schwester und ich bereits mit Pfer-
den  aufgewachsen. den  aufgewachsen. 

PflegepferdPflegepferd

Name      Name      DestinyDestiny

Rasse  Rasse  Belgisches SportpferdBelgisches Sportpferd

Stockmass         Stockmass         ca. 165 cmca. 165 cm
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NeuwahlenNeuwahlen
Reiter/inReiter/in

NameName         Ramona Schöni         Ramona Schöni

WohnortWohnort Unterseen Unterseen

ReitstilReitstil    Dressur / Springen    Dressur / Springen

Ich reite seitIch reite seit    Juni 1999Juni 1999

So bin ich zum Reiten gekommen:So bin ich zum Reiten gekommen:
KindheitstraumKindheitstraum

PferdePferde

• • Clönu, Clönu, Polnisches Warmblut, 178cm,  
Fressen und andere Pferde ärgern

• • Nora, Nora, Thinker, 165cm, Ausreiten
• • Vigor, Vigor, Freiberger, 165cm, Fressen
• • Crispy, Crispy, Baden -Württemberger, 180cm, Ausreiten
• • Cleopatra, Cleopatra, Trakehner, 174cm, Galoppieren

Alle bei mir seit August 2022Alle bei mir seit August 2022

Reitstunde bei de weltbekannten  Reitstunde bei de weltbekannten  
Ingrid Klimke in DielsdorfIngrid Klimke in Dielsdorf

Schon im Januar 2022 bekam meine Mutter einen Anruf und es war un-
glaublich! Ich bekam eine Einladung, um bei Ingrid Klimke zu reiten. Ohne 
zu zögern waren Golden Darling und ich dabei. Der grosse und spannende 
Tag kam und wir wurden eingekleidet, bekamen viele Präsente und eine 
menge Anerkennung. Natürlich war ich etwas aufgeregt, da ich mit An-
drina Suter zusammen reiten durfte. Auch sie ist eine tolle, feinfühlige 
Reiterin. In der Halle war es schwierig, den Anweisungen gut zu folgen, da 
das Mikrofon für uns Reiter nicht Optimal war.  ‘’Der kleine Professor’’, 
wie Ingrid Klimke Goldi nannte, machte seine Sache super. Viel konnte ich 
profitieren und es wird mir immer in guter Erinnerung bleiben. Vielen Dank 
liebe Bianca, dass wir mitreiten durften!
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Bericht der Präsidentin über das Vereinsjahr 2022  Bericht der Präsidentin über das Vereinsjahr 2022  
„Es war nicht alles Mist, was dieses Jahr gegangen ist…“

Liebe Mitglieder und Gönner der IGR, liebe VorstandskollegInnen

Das Thema Pferdekot und Verunreinigung von Strassen hat uns im Jahr 
2022 doch sehr beschäftigt. Ich bin eigentlich der Meinung, dass die IGR 
für die Reitwege zuständig ist und nicht fürs Mist putzen. Da wir aber gut 
organisiert sind und viele Pferdeleute vernetzen können, haben wir uns der 
dringenden Thematik angenommen. Wir möchten selber nicht mit Schüfeli 
und Bäseli oder Kotsäcken ausreiten, das wäre uns ein Graus. Deshalb 
habt ihr von uns vieles in Sachen Mist putzen gehört in diesem Jahr. 
Die Hauptversammlung im März 2022 wurde wieder schriftlich abgehalten. 
Ich bin sehr froh, dass dies nun vorbei ist und wir uns an der nächsten 
Hauptversammlung im Februar 2023 wieder persönlich treffen können. 
Marianne Ernst hat von Pia Schmocker das Kassieramt übernommen und 
sich erfolgreich eingearbeitet. Die Übergabe wurde von Pia gewohnt per-
fekt vorbereitet, nur die Bank hat uns einen Strich durch die Rechnung 
gemacht. Die Mutation zur neuen Kassierin gestaltete sich dermassen 
kompliziert und zog sich bis in den Herbst hinein, so dass ich nahe dran 
war, die Bank zu wechseln. Jetzt läuft es aber und Marianne konnte alles 
nachtragen. 
Das Jahr hat auch sonst spannend begonnen und zwar hatte die Jungfrau-
bahn beim Bahnübergang Aenderberg (Mattensagi) Kriechstromprobleme. 
Zwischen Fahrbahn/Schiene und neuem Belag gab es geringe Stromflüsse, 
auf welche beschlagene Pferde nicht gerade mit Entzücken reagiert ha-
ben. Die Jungfraubahn hat das Problem aber behoben und sich in einem 
netten Mail entschuldigt. 
Im Hohrugen und im Grossen Rugen hat die Gemeinde Matten breite Me-
tallschwellen eingebaut. Mitglieder meldeten, dass dies eine Gefahr für 
die Pferdehufe/-beine werden könnte. Das Drehen der Schwellen war lei-
der nicht mehr möglich, es hätte zu viel Geld gekostet. Auch zukünftige 
Schwellen werden mit breiter Lücke verbaut werden, da der Staatsforst 
beim Holzen ansonsten die Schwellen beschädigen würde. Ich konnte hier 
leider nichts für die Pferde erreichen. 
Am 28.03.22 konnte endlich die Lombachdamm-Sanierung in Angriff 
 genommen werden. Wegen dem schlechten Wetter im Vorjahr, mussten die 
Arbeiten immer wieder verschoben werden. Durch die Firma Niklaus Zen-
ger wurde die Sanierung innert 4 Tagen erledigt. Topp-Arbeit! Es fehlt jetzt 
noch das unterste Stück. Dort ist das Problem der  Wasseransammlung 

nicht so gross, deshalb wird dieses Projekt auf nächstes Jahr verschoben. 
Bitte helft mit, dass der Weg breit bleibt (dies gehört auch zur Auflage der 
Schwellenkoorperation). Ihr dürft gerne an den Wegrändern reiten, damit 
nicht ein schmaler Pfad entsteht. 

Am 20. und 21. Mai 2022 haben die Frondienste auf Böniger Seite statt-
gefunden mit sage und schreibe 20 Teilnehmenden. Danke Sabine für die 
gute Organisation. Die Galoppstrecken Reckweg, Flugplatz und ehemals 
Bowlingbahn wurden gerecht und aufgefrischt und beim Bönigen Reitplatz 
wurde tatkräftig geholfen. Ein spezieller Dank geht hier an Andrea u Karl 
für ihren grossen Einsatz zu Gunsten Bönigen Reitplatz. 

Im Juni wurden in Unterseen Büsche und Bäume geschnitten und der Ga-
loppweg entlang des Golfplatzes frisch gesandet. Der Frondienst-Aufruf 
via Info-Chat funktionierte sehr gut – es haben viele ReiterInnen mitge-
holfen und die Resultate konnten sich sehen lassen. Innert zwei Wochen 
wurde alles auf Vordermann gebracht. Vielen Dank an alle für den Super-
Einsatz. 

Was lange befürchtet wurde, ist wahr geworden: Ende Juni ist die Mist-
problematik in Matten eskaliert. Es hat Anzeigen von Einwohnern gegeben 
und die Gemeinde Matten hat etwas ungeschickt einige Ställe angeschrie-
ben. Längstens nicht alle Ställe und auch nicht die Reitsportvereine oder 
die IGR. Das Verschmutzen von Strassen und Trottoirs ist gesetzeswidrig 
– es musste dringend gehandelt werden. Am 21.07.22 sind Sabine, Mari-
anne und ich vom IGR Vorstand, als Delegation der ReiterInnen, bei der Si-
cherheitskommission der Gemeinde Matten angetrabt. Der Werkhof-Chef, 
mit dem wir regelmässig in Kontakt sind, war auch anwesend, er hat von 
den Briefen leider auch nichts gewusst. Um Massnahmen wie Pferdever-
bote, Bussen usw. zu verhindern, wurde vereinbart, bis im November zu 
schauen, auf welchen Strassen die Verschmutzungen am häufigsten sind. 
Auch der Werkhof Unterseen hat reagiert und wir wurden dringend gebe-
ten, Lösungen zu finden, um die Mistproblematik zu entschärfen. 

Das Thema wurde deshalb am Runden Tisch der Rösseler vom 14.11.22 
aufgegriffen. In Bönigen funktioniert die regelmässige Reinigung durch die 
ReiterInnen gut. Es wurde deshalb vorgeschlagen, dass die Mattner Ställe 
jeweils die Strassenabschnitte in ihrer Nähe regelmässig von Pferdemist 
reinigen. Sabine wird einen Plan erstellen und Anfangs Jahr mit den Stall-
betreibern alles noch einmal besprechen. Dieser Vorschlag wurde an einer 
weiteren Sitzung mit der Gemeinde Matten, am 15.12.22 gut geheissen. Es 
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sind alle dankbar, dass wir etwas unternehmen und die Sache koordinieren. 
Auch die Ställe in Unterseen haben sich bereit erklärt,  gewisse Strassen-
abschnitte zu reinigen und damit die Arbeit des Werkhofs zu  unterstützen. 
Aus der Bevölkerung sind bereits viele positive Rückmeldungen gekommen. 

Der IGR-Vorstand hat sich drei Mal zu einer Sitzung getroffen. Das Ein-
trittsprozedere wurde besser strukturiert und die Website optimiert. Die Zu-
ständigkeiten im Vorstand wurden etwas umverteilt. Unser Ziel bleibt, dass 
die BesitzerInnen aller Pferde, welche die Reitwege benützen, in der IGR 
sind. Es sollen aber auch die Reitbeteiligungen ermuntert werden, als «Ak-
tive Reiter ohne Pferd», der IGR beizutreten, um informiert zu sein. Wenn 
genügend Geld vorhanden ist, erlaubt uns das sogar, gewisse Arbeiten von 
Profis ausführen zu lassen. 

Ich danke meinem Vorstands-Team Sabine Wenger, Vivienne Imboden, 
 Marianne Ernst, Ladina Rupp und Marc Rossel für die unermüdliche Arbeit 
und den guten Zusammenhalt! 

Christine Blatter, Präsidentin IGR 
26.12.2022

Information Pferdemist auf den Strassen Information Pferdemist auf den Strassen 
Wie schon lange erwartet, haben die Bödeler-Gemeinden nun uns Rös-
selern den Warnfinger aufgehalten betreffend Verschmutzung der Strassen 
durch Pferdemist. 
Nach Strassenverkehrsgesetz ist die grobe Verschmutzung einer Strasse 
strafbar. Ein Pferdemist auf der Strasse gilt als grobe Verschmutzung. 
Die Gemeinden wenden jährlich eine grosse Summe Geld auf, um den 
Pferdemist zu putzen (von der Entsorgung spricht noch niemand). In Un-
terseen wird drei Mal in der Woche speziell dafür eine Tour gemacht, was 
den Steuerzahler über CHF 20‘000.- im Jahr kostet. In der Gemeinde Mat-
ten gab es schriftliche Reklamationen aus der Bevölkerung, deshalb wird 
dort von Gemeindeseite gefordert, dass sofort von den Rösselern etwas 
unternommen wird. In Unterseen geht man noch nicht so weit, der Werk-
hof kommt aber je länger je mehr in Erklärungsnotstand gegenüber Politik 
und Bevölkerung. 

Es gilt zu verhindern, dass Strassen und Wege für das Passieren mit Pfer-
den verboten werden. Wir sind eine von ganz wenigen Regionen in der 
Schweiz, die (noch) keine Vorgaben haben, was die Reinigung von Pferde-
mist auf den Strassen, Feld- und Waldwegen anbelangt. Das heisst, wir 
können uns freiwillig organisieren und etwas auf die Beine stellen, das für 
alle praktisch und im Bereich des Möglichen ist. Ich persönlich möchte 
nicht mit Schüfeli und Bäseli ausreiten gehen. Jedesmal absteigen und 
direkt den Mist entsorgen ist auch eine mühsame und schwierig zu erfül-
lende Variante. 

Am runden Tisch vom 24. November 2022, wurde das Thema zusammen 
mit den VertreterInnen der Ställe, den Bödeler Pferdesportvereinen und 
weiteren Interessierten diskutiert. Wir sind zum Schluss gekommen, dass 
es am Effizientesten ist, wenn jeder Stall einen Strassenabschnitt um sei-
nen Stall herum beaufsichtigt und reinigt. In Bönigen ist dies schon lange 
eine erfolgreiche Variante. In Matten wird es ein Muss sein, dort hat die 
Gemeinde auch die am stärksten betroffenen Strassen bezeichnet. In Un-
terseen können wir damit eine Vorgabe durch die Gemeinde verhindern. 
Es gilt das Prinzip: Jeder putzt für jeden und jeder hilft mit. Wenn man 
sich im Stall abwechselt und sich mit geeignetem Werkzeug ausrüstet (sie-
he Mistkratzerli-Velo Stall Burkhalter), können wir in der Bevölkerung viel 
Goodwill schaffen. 

Dazu ist es durchaus erlaubt, auch beim Spaziergang mit den Kindern 
oder dem Hund, auf Naturwegen z. B. im Rugen, in der hinteren Ey oder 
der Aare entlang, mit einem Ast den Mist wegzuschieben.  

Nach wie vor ist das Reiten auf Trottoirs verboten - wem dort ein Malheur 
passiert, der/die muss sofort nach dem Ritt das Trottoir putzen gehen. 
Vielen Dank für Eure Mithilfe. 

Christine Blatter, Präsidentin IGR 
Dezember 2022 
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Mitgliederbeiträge IGRMitgliederbeiträge IGR

Eigentümer 1 Pferd   CHF 130.00

Eigentümer 2 Pferde   CHF 195.00

Eigentümer 1 Pony   CHF   65.00

Eigentümer 2 Ponys   CHF 120.00

Reiter ohne eigenes Pferd  CHF   55.00

Junge Reiter (bis 20-j.)  CHF   45.00

INTERESSENGEMEINSCHAFT REITWEGE 

INTERLAKEN UND UMGEBUNG IGR 
 
 
Der/die Unterzeichnende wünscht, der Interessengemeinschaft Reitwege  
Interlaken und Umgebung beizutreten 
 
Name   Vorname   

Strasse   PLZ Ort   

E-Mail     

Handy   Geburtsdatum      

Name des Reitstalls     

r  Eigentümer von: Anzahl Pferde    Anzahl Ponys    

r  Aktiv ohne eigenes Pferd r  Passiv/Gönner 

Datum / Unterschrift Mitglied werden auch online 
möglich über igr-interlaken.ch 

 
    
 

 
 
 
 

  
frankieren 

 
 
   
 
 
 
 
 
 IGR Interessengemeinschaft Reitwege 
 Interlaken und Umgebung 
 c/o Christine Blatter 
 Hauptstrasse 12 
 3805 Goldswil 
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Frondienst KRVI auf dem Bönigen-ReitplatzFrondienst KRVI auf dem Bönigen-Reitplatz

Am Sonntag, 11.09.2022 fand das erste Mal ein Frondienst auf dem Bö-
nigen reitplatz statt. Es wurden die Ränder der Zufahrtsstrasse gemäht, 
rund um reitplatz und Longierzirkel wurde ausgemäht, Unkraut ausgezupft 
auf dem Reitplatz wie auch im Longierzirkel. Es wurden die Äste der Nuss-
bäume, welche auf die Zufahrtsstras-se ragen gekürzt. Das gesamte Areal 
wurde vom Abfall und die Mauern vom Unkraut befreit. 

Anschliessend hiess es noch alles sauber machen und die Zufahrtsstras-
se von den blättern und ästen zu befreien. Der Materialanhänger wurde 
etwas auf- und umgeräumt und die neuen Sprungständer wurden zusam-
mengeschraubt.

Zum Abschluss gab es eine Bratwurst auf dem Grill und grossartige Reit-
Gespräche beim gemütlichen zusammensitzen. 

Ich bedanke mich herzlich bei den 4 Mitgliedern der Fahrsportgruppe und 
bei den 2 Reitmädchen, für die Hilfe am ersten Frondienst des KRVI auf 
dem Bönigen-Reitplatz.
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INTERESSENGEMEINSCHAFT REITWEGE 
INTERLAKEN UND UMGEBUNG IGR 
 
Interlaken, Dezember 2022 

 
 

58. Hauptversammlung der Interessengemeinschaft Reitwege 
Interlaken und Umgebung 2022 

 
 
 
Liebe Vereinsmitglieder  
 
Es freut uns euch endlich wieder zu einer physischen Hauptversammlung einzuladen. Die Hauptver-
sammlung wird zusammen mit dem Reitverein Interlaken KRVI organisiert. Anträge z. H. Versammlung 
werden bis zum 17. Februar 2023 berücksichtigt. 
 
Einladung 
 

Datum: 17. März 2023 

Zeit: gemäss Einladung KRVI 

Ort: Rest. Brauistübli, Schalander Rugenbräu, Wagnerenstrasse 40, 3800 Interlaken 

 
Traktanden 
 

1. Begrüssung / Wahl Stimmzähler / Auswertung der HV 2022 (elektronisch) 

2. Jahresbericht 2022 der Präsidentin 

3. Jahresrechnung 2022 mit Revisorenbericht 

4. Budget 2023 

5. Anträge 

6. Reitwege Bönigen 

7. Reitwege Unterseen 

8. Mutationen 

9. Wiederwahl Vizepräsidentin 

10. Verschiedenes 

 

Bis bald und herzliche Grüsse 

 

Christine Blatter 

Präsidentin IGR 

 
 

 

INTERESSENGEMEINSCHAFT REITWEGE

INTERLAKEN UND UMGEBUNG IGR

www.igr-interlaken.ch
info@igr-interlaken.ch

Budget 2023

Konto Ertrag

3410 10’500.00CHF            

3411 -CHF                      

3620 500.00CHF                

3650 500.00CHF                

11’500.00CHF            

Konto Aufwand

4000 3’500.00CHF              

4400 3’500.00CHF              

4410 3’000.00CHF              

4450 300.00CHF                

6500 200.00CHF                

6510 600.00CHF                

6513 500.00CHF                

6700 200.00CHF                

6940 100.00CHF                

11’900.00CHF            

400.00CHF                

21.01.23/me

Bezeichnung

Total

Bezeichnung

Pachtzinsen, Durchreitrechte

Material Reitwege

Arbeit, Maschinen Unterhalt Reitwege

Gönner

Aufwandüberschuss

Frondienste

Mitgliederbeiträge Aktive

Beitrag KRVI

Sonstige Erträge

Total

Geschenke

Büromaterial, Kopien

Porti 

Website, Club-Desk

Bankspesen, Postgebühren
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INTERESSENGEMEINSCHAFT REITWEGE

INTERLAKEN UND UMGEBUNG IGR

www.igr-interlaken.ch
info@igr-interlaken.ch

Bilanz 31.12.2022
Aktiven

Konto 31.12.2021 31.12.2022

1000 139.85CHF                 200.55CHF                 

1020 21’638.96CHF            14’570.71CHF            

21’778.81CHF           14’771.26CHF           

Passiven

Konto 31.12.2021 31.12.2022

2600 11’416.65CHF            2’300.00CHF              

2800 14’572.16CHF            10’362.16CHF            

9200 -4’210.00CHF            2’109.10CHF              

21’778.81CHF           14’771.26CHF           

Erfolgsrechnung 2022
Aufwand Ertrag

3410 10’197.50CHF            

3411 -CHF                      

3620 865.00CHF                 

3650 770.85CHF                 

11’833.35CHF           

4000 3’913.80CHF              

4400 1’700.00CHF              

4410 2’830.00CHF              

4450 101.10CHF                 

6500 89.55CHF                   

6510 290.00CHF                 

6513 240.00CHF                 

6700 494.75CHF                 

6940 65.05CHF                   

9’724.25CHF             

Gewinn 2’109.10Fr.                

08.01.23/me

Bezeichnung

Kasse

Bank BEKB

Total

Rückstellungen*

Bezeichnung

Gewinn/Verlust

Total

Material Reitwege

Arbeit, Maschinen

Mitgliederbeiträge Aktive

Beitrag KRVI

Gönner

Eigenkapital

* Rückstellung 2021 Fr. 11'416.65 wurde aufgelöst
  Rückstellung 2022 Fr. 2'300.00 neu für nicht ausgeführte Arbeiten Reitwege Bönigen

Sonstige Erträge

Total

Website

Geschenke

Bankspesen

Total

Pachtzinsen, Durchreitrechte

Frondienste

Büromaterial, Kopien

Telefon, Porti
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info@igr-interlaken.ch
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1000 139.85CHF                 200.55CHF                 

1020 21’638.96CHF            14’570.71CHF            

21’778.81CHF           14’771.26CHF           

Passiven

Konto 31.12.2021 31.12.2022
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Kasse

Bank BEKB
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Bezeichnung
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Material Reitwege

Arbeit, Maschinen

Mitgliederbeiträge Aktive

Beitrag KRVI

Gönner

Eigenkapital

* Rückstellung 2021 Fr. 11'416.65 wurde aufgelöst
  Rückstellung 2022 Fr. 2'300.00 neu für nicht ausgeführte Arbeiten Reitwege Bönigen

Sonstige Erträge

Total

Website

Geschenke

Bankspesen

Total

Pachtzinsen, Durchreitrechte

Frondienste

Büromaterial, Kopien

Telefon, Porti
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Der Traum vom eigenen Pferd ging in Erfüllung!Der Traum vom eigenen Pferd ging in Erfüllung! 
Fabienne Obrecht & Abanos ContesseFabienne Obrecht & Abanos Contesse
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Larissa Schmocker & GipsyLarissa Schmocker & Gipsy

Am 18. Juni 2022 startete ich in Uetendorf das Programm «Gehorsam» 
des SVPK (Schweizerischer Verband für Ponys und Kleinpferde). 

Mit Ballindown Thirteen schaffte ich es den 1.Rang zu erreiten. 
Somit haben wir als Team die Qualifikation für die Schweizermeisterschaft 
am 23. Oktober 2022 in Oftringen erhalten.

An der Schweizermeisterschaft im Herbst sind wir als erststartendes Team 
an der Spitze geblieben und wurden somit Schweizermeister in der  Prüfung 
des SVPK‘s.

Zu dem Pony:
Name:   Ballindown Thirteen (bei uns im Stall Gipsy)
Geschlecht:  Stute
Farbe:   Schecke
Alter:   2016
Rasse:   Tinker
Besitzer:  Erica und Ernst Voegeli
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Bericht Ponyhof Sturmwind Turnier Bericht Ponyhof Sturmwind Turnier 
18. / 19. Juni 202218. / 19. Juni 2022

Ich heisse Julia Reisacher und bin Teil des Ponyhof Sturmwind Teams. 
Ich erzähle in diesem Bericht vom Ponyhof Sturmwind Turnier. Als ich 
am Samstag, 18. Juni 2022 nach Interlaken fuhr, war meine Freu-
de  riesengross; denn wie jedes Jahr nehme ich am Ponyhof Sturmwind 
 Turnier teil. Für mich ist es ein besonderes Turnier, denn ich reite nicht 
nur selbst, sondern bin auch als Helferin eingeteilt. Am Samstag fand 
das Gymkhana statt, da ritt ich dieses Jahr nicht selbst mit. Schon nach 
einer Viertelstunde konnte ich die Reihenfolge der Posten auswendig, weil 
es meine Aufgabe war, die Posten zurück in den Originalzustand zu ver-
setzen, nachdem ein Kind den Parcours absolviert hat. Als die jüngsten an 
der Reihe waren, bekam ich eine neue Aufgabe: Ich durfte sie durch den 
Parcours führen, damit es einfacher für sie ist, die Aufgaben zu lösen. 

Am Abend habe ich mich noch auf den Sonntag vorbereitet. Sara  Schneiter 
und ich putzten Jennys Sattel und Zaum und flochten ihre Mähne.

Am Sonntag konnte ich nicht lange schlafen; denn ich war zu aufgeregt, 
weil ich selbst ritt. Und zwar nicht nur ein anders Pony als üblich, sondern 
auch ein anderes Programm: mein erstes GA3. An diesem Sonntag ritt 
ich Jenny, ein Pony, das fast nie auf auswärts Turnier mitkommt. Ich war 
entsprechend nervös. Das hat sich dann leider auch auf Jenny übertragen 
und da sie bei Turnieren eh unruhiger ist als sonst, lief es leider nicht 
so rund. Ich konnte Jenny nicht am Zügel reiten und die Verstärkung der 
Gangarten war nicht vorhanden. Deshalb war das Programm sehr holprig, 
zufrieden war ich aber trotzdem, denn es war eine neue Erfahrung für 
mich, ein GA3 zu reiten. Ausser mir ritten beim à la carte noch Selina Gaf-
ner mit Bailly: Die beiden gewannen die Prüfung. Zweite wurden Léanne 
de Weck mit Gina, dritte Léanne de Weck mit Dina, vierte Laura Wenger 
mit Noblissimo und ich selbst wurde fünfte. Nach dieser Prüfung hatte ich 
eine kurze Pause, und dann begann auch schon die zweite Prüfung «Tag 
der Jugend Einsteigerdressur».  Erneut nahm ich mit Jenny teil, diese 
Prüfung lief besser, weil ich Jenny nicht am Zügel reiten musste, sondern 
eine zusätzliche Hilfe von den Ausbindern hatte. Obwohl es gut lief, konn-
te das ganze Ponyhof Sturmwind Team keinen Podestplatz abräumen, aber 
wir hatten die Ränge vier bis acht. Lena Jordi mit Perle wurde 4., Cécile 
Müller mit Bryan 5., Jenny und ich waren auf dem 6. Platz, 7. wurden Lau-
ra Wenger mit Noblissimo, und im achten Rang war erneut Cécile Müller 
ebenfalls mit Noblissimo. Sara war als nächste an der Reihe. Sie ritt in 
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den Einfachen Reitwettbewerb und gewann in ihrer Gruppe. Dann dusch-
ten wir Jenny und sie hatte den Rest vom Tag frei. Nora Wenger mit Jack 
wurde dritte in ihrer Gruppe. Als ich selbst fertig war mit Reiten, kam der 
anstrengendere Teil: Ich unterstützte die Kinder in der Führzügel Prüfung. 
Da es sehr heiss war und ich mit drei Mädchen mitrannte, war ich danach 
total verschwitzt. 

Zuerst ritt Amy Zurbuchen mit Jack, sie wurden erste. Als nächstes waren 
Malin Steiner mit Jack an der Reihe, die beiden wurden zweite. Dritte und 
letzte waren Valérie Abegglen mit Bryan, sie wurden ebenfalls zweite in 
ihrer Gruppe. Als ich mit ihr ins Viereck ging, meinte die Richterin zu mir, 
dass ich auch gut bewegt sei. 

Nun war ich ziemlich müde, aber der Tag war noch nicht beendet. Nach 
der Rangverkündigung der Führzügel Prüfung half ich noch beim Zeltab-
bau und dann ging ich endlich nach Hause. Ich freute mich auf die Abküh-
lung im Brienzersee und auf die warme Dusche zu Hause. 
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Tag der Jugend Season 2022Tag der Jugend Season 2022

Hallo, mein Name ist Laura Wenger und ich erzähle von meiner Turnier 
Season 2022. Anfang Jahr durfte ich mit einer 5-jährigen Fuchsstute un-
ser 1. Turnier der Season reiten. Es war Valentinas erstes Turnier und wir 
wussten nicht wie sie reagiert, also haben wir uns bestmöglich auf das 
Turnier in Sursee vorbereitet. Als wir dort ankamen war Valentina sehr 
ruhig und hat alles begutachtet. Beim abreiten war ich erst ein wenig auf-
geregt, was Valentina direkt ansteckte. Ich konnte mich allerdings schnell 
beruhigen und es lief super beim abreiten. Als ich allerdings ins Viereck 
ging hatte sie angst und ich lies mich anstecken. Im Programm ist Valen-
tina leider aus dem Viereck gehüpft und wir wurden Disqualifiziert. Auf 
der Rangliste waren wir zwar Letzte aber ich finde wir haben es super ge-
meistert. Auf das nächste Turnier wollte ich mich noch besser vorbereiten, 
doch dann wurde Valentina unerwarteterweise verkauft. 

Ich war endtäuscht wollte allerdings nur das Beste für sie und ich konnte 
nichts an der Endscheidung nichts ändern da Valentina nicht mein Pony 
war. Um doch noch an den Final zu können durfte ich noch mit Bailly star-
ten. Ich durfte mit ihm am Tag der Jugend in Härkingen teilnehmen. Wir 
haben wie immer alles am Vortag bereit gemacht und die Mähne der Pfer-
de eingeflochten. Als ich am Turniertag zum Stall gekommen bin, war Bail-
ly schon wieder schmutzig und ich musste ihn noch einmal waschen bevor 
wir fahren konnten. In Härkingen angekommen waren erst die Kinder bei 
der Führzügelklasse und beim Einfachen Reitwettbewerb an der Reihe. Ich 
bin als eine der Letzten bei der Einsteigerdressur an die Reihe gekommen. 
Beim Anreiten lief alles super er hat nur manchmal gewiehert. Während 
dem Programm war Bailly sehr faul und es war richtig anstrengend. Doch 
wir haben trotzdem ein schönes Programm geritten. Als wir die Pferde wie-
der im Anhänger verladen hatten war auch schon die Rangverkündigung. 
Ich wurde 3. und somit hatte ich mich für den Tag der Jugend Regional-
final in Bern qualifiziert. 

Nach der Rangverkündigung sind wir wieder zum Stall gefahren, wo wir 
alles ausgeladen haben und die Ponys zurück in den Offenstall gebracht 
haben. Auf den Regionalfinal haben wir und noch besser vorbereitet mit 
dem Ziel an den Schweizer Final Tag der Jugend zu können. In Bern lief 
alles wie immer ab. Leider hat es geregnet was allerdings nicht so schlimm 
war, weil wir in der Halle reiten durften. Im Programm lief wie immer alles 
super und Bailly war sehr brav. Zu meiner Überraschung wurde ich 6. und 
habe mich somit für die Schweizermeisterschaft in Avenches Qualifiziert. 
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Ich habe mich sehr über die Qualifikation gefreut da ich schon immer ein-
mal in Avenches reiten wollte. Da die Schweizermeisterschaft erst Mitte 
November war, war es schon ziemlich kalt. Als wir dort ankamen habe ich 
erst einmal grosse Augen gemacht, weil dort alles so riesig und schön 
war. Die Halle in der ich geritten bin war riesig und es hatte eine riesige 
Zuschauertribüne auf der einige Leute waren. Als ich allerdings mit Bailly 
im Viereck war konnte ich mich super konzentrieren und genoss es sehr 
das einer meiner Träume in Erfüllung ging. Es lief wieder super, Bailly 
war allerdings wieder sehr faul. Trotz der Anstrengung hatte ich ein gutes 
Gefühl. Ich habe mich sehr gefreut als ich erfuhr das wir 5. wurde. Diese 
Erfahrung in Avenches zu reiten war sehr toll und ich werde es nicht so 
schnell wieder vergessen. 

Meine Gesamte Turnier Season lief trotz dem schwierigen Start gut und 
ich habe sehr tolle neue Erfahrungen gemacht. Ich freue mich schon auf 
weitere solche tollen Erlebnisse und Erfolge.
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Jahresprogramm 2023Jahresprogramm 2023

JanuarJanuar  Weihnachtsferien: 01.- 08.01.23 
  1. Quartal (Beginn der Reitstunden): 09.01.- 07.04.23 (12 Wochen)1. Quartal (Beginn der Reitstunden): 09.01.- 07.04.23 (12 Wochen)

FebruarFebruar Pat Parelli Tageskurs mit René Jerjen: So 12.02.23

  Sportferien: 19.-26.02.23

MärzMärz  (Beginn der Reitstunden): 27.02.23

  Pat Parelli Tageskurs mit René Jerjen: So 12.03.23

April April  Frühlingsferien: 07. - 23.04.23 

  Ferienpass Nachmittage:  
  Di 11.04./Mi 12.04./Do 13.4./Di 18.04./Mi 20.04.22

  Grundausbildung Pferd Schweiz Vorbereitungskurs:  
  Di 11. - Do 13.04.22

  2. Quartal: 24.04-08.07.23 (11 Wochen)2. Quartal: 24.04-08.07.23 (11 Wochen)

JuniJuni  Ponyhof Sturmwind Turnier Sa 10.6. / So 11.06.22Ponyhof Sturmwind Turnier Sa 10.6. / So 11.06.22 
  Gehorsam / Gymkhana / Tag der JugendGehorsam / Gymkhana / Tag der Jugend

Juli Juli   Sommerferien: 09.07. - 13.08.23
  Kurs Grundausbildung und Attest Pferd Schweiz:  
  Mo 10.07.-Fr 14.07.23

  Kurs 1Kurs 1 Nachmittag: Mo 17.07. - Fr 21.07.23
  Kurs 2Kurs 2 Vormittag: Mo 24.07. – Fr 28.07.23
  Kurs 3Kurs 3 Nachmittag: Mo 24.07. – Fr 28.07.23

AugustAugust  Kurs 4Kurs 4 Nachmittag: Mo 31.07. – Fr 04.08.23
  Kurs 5Kurs 5 Vormittag: Mo 07.08. – Fr 11.08.23
  Kurs 6Kurs 6 Nachmittag: Mo 07.08. – Fr 11.08.23
  3. Quartal (6 Wochen): 14.08.-23.09.233. Quartal (6 Wochen): 14.08.-23.09.23

SeptemberSeptember Herbstferien: 23.09.-15.10.23

Oktober Kurs 7Oktober Kurs 7 Vormittag: Mo 09.10. - Fr 13.10.23
  Kurs 8Kurs 8 8 Nachmittag: Mo 09.10. – Fr 13.10.23
  4. Quartal (10 Wochen): 16.10.-22.12.234. Quartal (10 Wochen): 16.10.-22.12.23

Dezember Dezember  Weihnachtsferien: Weihnachtsferien: 23.12.23 -08.01.24

Ich sage leise auf WiedersehenIch sage leise auf Wiedersehen

Viele, die mich sehen, kannten mich und 
auch vielen habe ich die Liebe zum reiten 
ermöglicht. 

25 Jahre gehörte ich zu Ponyhof Sturmwind 
und war für alles zu haben. Ich war der Fels 
in der Brandung und die treue Seele meiner 
Chefin. 

Eine grosse Lücke ist da, doch werde ich 
unvergessen in Euren Erinnerungen, Herzen 
und Träumen weiterleben.

Sioux vom Sturmwind
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Langzügelkurs mit Alexandra Ulrich Ritschard Langzügelkurs mit Alexandra Ulrich Ritschard 
und Sarah Hunzikerund Sarah Hunziker

Jana Schild & SkipJana Schild & Skip

Am Sonntag, 18.09.2022. konnte der Langzügelkurs mit Alexandra Ulrich Am Sonntag, 18.09.2022. konnte der Langzügelkurs mit Alexandra Ulrich 
Ritschard und Sarah Hunziker stattfinden.Ritschard und Sarah Hunziker stattfinden.

Mit 4 Gruppen an jeweils 2 Personen, konnte der Kurs doch einiges Inte-Mit 4 Gruppen an jeweils 2 Personen, konnte der Kurs doch einiges Inte-
resse, bei den Reiterinnen wecken. Für was alles das Langzügeln helfen resse, bei den Reiterinnen wecken. Für was alles das Langzügeln helfen 
kann, erfuhren wir von den 2 Kursleiterinnen. Zum Aufbau der Muskula-kann, erfuhren wir von den 2 Kursleiterinnen. Zum Aufbau der Muskula-
tur, als Vorbereitung aufs reiten oder als Aufbau nach einer Verletzung. tur, als Vorbereitung aufs reiten oder als Aufbau nach einer Verletzung. 
Aber auch als Ausgleich kann das Langzügeln tolle Abwechslung bieten, Aber auch als Ausgleich kann das Langzügeln tolle Abwechslung bieten, 
sei es im Gelände durch den Wald gehen oder auf dem Reitplatz einige sei es im Gelände durch den Wald gehen oder auf dem Reitplatz einige 
Dressurlektionen üben und verbessern. Dressurlektionen üben und verbessern. 
Als Vorbereitung aufs Fahren, da die Kommandos von hinten kommen Als Vorbereitung aufs Fahren, da die Kommandos von hinten kommen 
und die Pferde bereits wie vor der kutsche auch, über die Langzügel/Lei-und die Pferde bereits wie vor der kutsche auch, über die Langzügel/Lei-
nen gelenkt werden. Allerdings ist das Langzügeln auch eine tolle Übung nen gelenkt werden. Allerdings ist das Langzügeln auch eine tolle Übung 
für Jungpferde oder ängstliche Pferde, denn das Lenken von neben dem für Jungpferde oder ängstliche Pferde, denn das Lenken von neben dem 
Pferd und hinter dem Pferd lässt das Selbstvertrauen steigern, und die Pferd und hinter dem Pferd lässt das Selbstvertrauen steigern, und die 
Pferde werden selbstbewusster und können alleine vorneweg gehen.Pferde werden selbstbewusster und können alleine vorneweg gehen.
Der Kurs zeigte innerhalb 1h so tolle Fortschritte bei allen teilnehmenden, Der Kurs zeigte innerhalb 1h so tolle Fortschritte bei allen teilnehmenden, 
dass das Interesse an einen weiteren Kurs bereits deponiert wurde. Auch dass das Interesse an einen weiteren Kurs bereits deponiert wurde. Auch 
wurden wir darauf hingewiesen, dass es Langzügelprüfungen gebe und wurden wir darauf hingewiesen, dass es Langzügelprüfungen gebe und 
interessierte Teil-nehmerinnen gern mitmachen können.interessierte Teil-nehmerinnen gern mitmachen können.

Ich bedanke mich hiermit bei allen 8 teilnehmenden und ihren Pferden, Ich bedanke mich hiermit bei allen 8 teilnehmenden und ihren Pferden, 
sowie bei den Kursleiterinnen.sowie bei den Kursleiterinnen.

Die Saison 2022 war für mich und Skip eine sehr schöne und Die Saison 2022 war für mich und Skip eine sehr schöne und 
 erfolgreiche. erfolgreiche.

Im Fokus lag die Dressurlizenz welche ich gestützt auf Resultaten erfolg-Im Fokus lag die Dressurlizenz welche ich gestützt auf Resultaten erfolg-
reich herausreiten konnte.reich herausreiten konnte.

Wir konnten drei Prüfungen gewinnen und belegten noch je einmal die Wir konnten drei Prüfungen gewinnen und belegten noch je einmal die 
Plätze 3,5 & 6.Plätze 3,5 & 6.

Mein Saisonhighlight war die berittene Siegerehrung in Ibach SZ, dort ist Mein Saisonhighlight war die berittene Siegerehrung in Ibach SZ, dort ist 
auch das Foto entstanden.auch das Foto entstanden.

Mit dem Wintertraining haben wir bereits gestartet und ich freue mich Mit dem Wintertraining haben wir bereits gestartet und ich freue mich 
nächstes Jahr in der Kategorie L mit meinem Lehrmeister Skip an den nächstes Jahr in der Kategorie L mit meinem Lehrmeister Skip an den 
Start zu gehen.Start zu gehen.

Jana Schild, BrienzJana Schild, Brienz
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Veränderungen auf dem Bönigen Reitplatz ... Veränderungen auf dem Bönigen Reitplatz ... 

Der Abreitplatz wurde von verschiedenen Vereinsmitgliedern und Helfern Der Abreitplatz wurde von verschiedenen Vereinsmitgliedern und Helfern 
zu einem Roundpen umgebaut. Zuerst hiess es den alten Zaun abreissen, zu einem Roundpen umgebaut. Zuerst hiess es den alten Zaun abreissen, 
mit Motorsäge und Muskelkraft, war dies schnell geschafft. Dann rückte mit Motorsäge und Muskelkraft, war dies schnell geschafft. Dann rückte 
schweres Geschütz an, um den Boden glatt zu ziehen und eben zu machen, schweres Geschütz an, um den Boden glatt zu ziehen und eben zu machen, 
brachte Dominik Wyss seinen Bagger. Damit das Wasser bei Regenfällen brachte Dominik Wyss seinen Bagger. Damit das Wasser bei Regenfällen 
auch ablaufen kann, wurde das Gefälle aufgenommen, berechnet und an-auch ablaufen kann, wurde das Gefälle aufgenommen, berechnet und an-
gepasst. Anschliessend wurde noch der Sand bestellt und am Frondienst gepasst. Anschliessend wurde noch der Sand bestellt und am Frondienst 
Bönigen, mittels Bagger, Rechen und Schaufeln verteilt. Auch das Altholz Bönigen, mittels Bagger, Rechen und Schaufeln verteilt. Auch das Altholz 
welches unbrauchbar war, wurde entsorgt. Sowie die Barriere gestrichen welches unbrauchbar war, wurde entsorgt. Sowie die Barriere gestrichen 
und die Zufahrt ausgemäht. An einigen Abenden, wurden noch die Baum-und die Zufahrt ausgemäht. An einigen Abenden, wurden noch die Baum-
stämme als Umrandung gelegt, sowie der Zaun aufgestellt und befestigt. stämme als Umrandung gelegt, sowie der Zaun aufgestellt und befestigt. 
Zum Schluss kleine rechenarbeiten und das letzte Altholz entsorgen. Zum Schluss kleine rechenarbeiten und das letzte Altholz entsorgen. 

Für die Umgestaltung kam zum Einsatz, ein Nivelliergerät, eine Walze, eine Für die Umgestaltung kam zum Einsatz, ein Nivelliergerät, eine Walze, eine 
Rüttelplatte, ein Bagger, ein Fadenmäher und ein Fahrzeug mit Anhänger, Rüttelplatte, ein Bagger, ein Fadenmäher und ein Fahrzeug mit Anhänger, 
sowie viele helfende Hände. Mit 58 Arbeitsstunden über 4 Wochen hin und sowie viele helfende Hände. Mit 58 Arbeitsstunden über 4 Wochen hin und 
21 maschinenstunden konnte das Projekt «Longier-Zirkel mit 22m Durch-21 maschinenstunden konnte das Projekt «Longier-Zirkel mit 22m Durch-
messer», bewältigt werden. messer», bewältigt werden. 

Ein Riesen grosses Danke an die 5 Vereinsmitglieder und Familie Seiler für Ein Riesen grosses Danke an die 5 Vereinsmitglieder und Familie Seiler für 
die grossartige Arbeit!die grossartige Arbeit!

Quadrillen-kurs mit Sonia AndereggQuadrillen-kurs mit Sonia Anderegg

Am Donnerstag, 6.10.2022 konnte der Quadrillen-Kurs mit Sonia Ander-Am Donnerstag, 6.10.2022 konnte der Quadrillen-Kurs mit Sonia Ander-
egg starten. Wir freuten uns, dass wir insgesamt 10 motivierte Reiter egg starten. Wir freuten uns, dass wir insgesamt 10 motivierte Reiter 
und Reiterinnen bei diesem Kurs begrüssen durften. Es gab vom Niveau und Reiterinnen bei diesem Kurs begrüssen durften. Es gab vom Niveau 
der Reiter und der Pferde, 2 verschiedene Gruppen, eine um 19.00-20.00 der Reiter und der Pferde, 2 verschiedene Gruppen, eine um 19.00-20.00 
und eine um 20.00- 21.00 Uhr. So-nia überlegte sich 2 Küren, welche in-und eine um 20.00- 21.00 Uhr. So-nia überlegte sich 2 Küren, welche in-
dividual an das Können der Teilnehmenden Reiter-Pferd-paare angepasst dividual an das Können der Teilnehmenden Reiter-Pferd-paare angepasst 
werden konnte. werden konnte. 
So erlebten wir 3 Trainings voller neuen Lektionen, wo wir uns merken So erlebten wir 3 Trainings voller neuen Lektionen, wo wir uns merken 
sollten. Einige male verritten wir uns, fanden den weg nicht oder änderten sollten. Einige male verritten wir uns, fanden den weg nicht oder änderten 
den Kurs oder das tempo einfach ab. Sonia hatte enorm viel Geduld und den Kurs oder das tempo einfach ab. Sonia hatte enorm viel Geduld und 
brachte uns mit ihrer unkomplizierten Art immer wieder auf den richtigen brachte uns mit ihrer unkomplizierten Art immer wieder auf den richtigen 
Kurs. Kurs. 

An Ende entstanden 2 tolle küre, mit Übungen wie die Welle, das Rad, An Ende entstanden 2 tolle küre, mit Übungen wie die Welle, das Rad, 
der Hammer und vieles mehr, welches wir am Donnerstag, den der Hammer und vieles mehr, welches wir am Donnerstag, den 
27.10.2022 zwi-schen 19.15 und 20.15 den Freunden, Eltern, Kindern 27.10.2022 zwi-schen 19.15 und 20.15 den Freunden, Eltern, Kindern 
und allen pferde-begeisterten Zuschauern vorzeigen konnten. und allen pferde-begeisterten Zuschauern vorzeigen konnten. 

Hiermit ein Riesendankeschön an Sonia und an alle Teilnehmenden Reite-Hiermit ein Riesendankeschön an Sonia und an alle Teilnehmenden Reite-
rinnen und Reitern mit ihren Pferden und Ponys. Es war ein toller, lehrrei-rinnen und Reitern mit ihren Pferden und Ponys. Es war ein toller, lehrrei-
cher und spannender Kurs!cher und spannender Kurs!
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Springkurs im Sommer auf dem Bönigen ReitplatzSpringkurs im Sommer auf dem Bönigen Reitplatz

Taktstange, Kreuz, Steil und Oxer begleiteten uns durch die 3 Springstun-Taktstange, Kreuz, Steil und Oxer begleiteten uns durch die 3 Springstun-
den mit Fabia Bichsel auf dem Bönigen Reitplatz. den mit Fabia Bichsel auf dem Bönigen Reitplatz. 
Von erfahrenen und unerfahrenen Pferden und springbegeisterten Reite-Von erfahrenen und unerfahrenen Pferden und springbegeisterten Reite-
rinnen, war der Kurs schnell ausgebucht. Durch den ganzen Sommer zog rinnen, war der Kurs schnell ausgebucht. Durch den ganzen Sommer zog 
es sich hin, da die Wetterprognosen uns ab und an einen Strich durch die es sich hin, da die Wetterprognosen uns ab und an einen Strich durch die 
geplante Springstunde machten. Hiermit ein Riesendank an Fabia Bichsel geplante Springstunde machten. Hiermit ein Riesendank an Fabia Bichsel 
und die Teilnehmerinnen für ihre Flexibilität. und die Teilnehmerinnen für ihre Flexibilität. 
Von der Arbeit mit Taktstangen und Cavalletti, konnte jede Reiterin und Von der Arbeit mit Taktstangen und Cavalletti, konnte jede Reiterin und 
jedes Pferd sehr profitiere. Wir arbeiteten an der Konstanz im Galopp jedes Pferd sehr profitiere. Wir arbeiteten an der Konstanz im Galopp 
und an der Schulung des Reiterauges. So dass jeder seinem Niveau und an der Schulung des Reiterauges. So dass jeder seinem Niveau 
entsprechend gefördert und gefordert werden konnte.entsprechend gefördert und gefordert werden konnte.
Durch die flexible Planung der Springstunden konnte auch nach einer Durch die flexible Planung der Springstunden konnte auch nach einer 
regneri-schen Nacht, die Pfützen auf dem Bönigen Reitplatz ganz ein-regneri-schen Nacht, die Pfützen auf dem Bönigen Reitplatz ganz ein-
fach in das Training mit einbezogen werden. Dabei waren erste CC fach in das Training mit einbezogen werden. Dabei waren erste CC 
 Erfahrungen, mit einem Cavalletti als Einsprung ins Wasser und einem  Erfahrungen, mit einem Cavalletti als Einsprung ins Wasser und einem 
Cavalletti als Aussprung, für alle Teilnehmer möglich. Mit Kombinationen Cavalletti als Aussprung, für alle Teilnehmer möglich. Mit Kombinationen 
wurden die Pferde und Reiter in ihrer Haltung und Reaktion geschult. wurden die Pferde und Reiter in ihrer Haltung und Reaktion geschult. 
Auch durch die gebrochenen Linien, lernten die Reiterinnen und die Auch durch die gebrochenen Linien, lernten die Reiterinnen und die 
Pferde mit der Distanzen Planung umzugehen. Pferde mit der Distanzen Planung umzugehen. 

Besten Dank den Teilnehmerinnen mit ihren Pferden und Fabia Bichsel Besten Dank den Teilnehmerinnen mit ihren Pferden und Fabia Bichsel 
für die Kursleitung. So konnte der Kurs unfallfrei durchgeführt und für die Kursleitung. So konnte der Kurs unfallfrei durchgeführt und 
abgeschlossen werden.abgeschlossen werden.

Tag der Jugend ZKV Regional Final in Bern 2022Tag der Jugend ZKV Regional Final in Bern 2022

Ich bin Lena Jordi aus Spiez und durfte dieses Jahr mit Perle am Tag der 
Jugend in Bern teilnehmen.

Wir haben am Nachmittag vorher unser Pferde und Ponys gewaschen und 
eingeflochten. Auch die Sättel, Zaumzeuge und Stiefel haben wir blitz blank 
geputzt und schon alles in den Anhänger geladen,  da wir am nächsten 
Morgen ziemlich früh aufstehen mussten. 

Als am nächsten Morgen alle Ponys sauber und eingeladen waren, fuhren 
wir auch schon los. In Bern angekommen, hatten wir noch genug Zeit 
um uns etwas umzuschauen. Später machten wir unsere Pferde fertig 
und gingen auf den Abreiteplatz, welcher in derselben Halle war wie die 
Prüfung. Das fand ich sehr angenehm. In dem Programm und auch schon 
davor war Perle sehr motiviert und fleissig! Unser Programm lief gut und 
ich war zufrieden. 

Danach schaute ich noch den andern zu und ass eine Pizza. Leider hat es 
den ganzen Nachmittag geregnet und war kühl. 

Am späteren Nachmittag durfte ich dann noch Valerie mit Noblissimo im 
Führzügelwettbewerb führen. Nach der Siegerehrung sind wir danach zu-
rück zum Ponyhof gefahren. Trotz des schlechten Wetters war es ein sehr 
schöner und toller Tag!
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R-SM Avenches 2022R-SM Avenches 2022Nationale Schweizermeisterschaft 2022Nationale Schweizermeisterschaft 2022

Mein Pferd Santinas und ich konnten uns für die Regionale Schweizermeis-
terschaft Springen in Avenches qualifizieren.

Für die Qualifikation muss man mindestens 2 Klassierungen ab R/N 130cm 
haben. Und es werden über 11 Monate ab Datum der Letzten SM alle 
Klassierungen ab R/N 120cm mit Punkten berechnet. Die 15 Punktehöch-
sten Paare pro Regionalverband (ZKV, OKV, FER und PNW) sind Startbe-
rechtigt. 

Am 27.08.2022 ging es los mit der Startnummern Verlosung und der ers-
ten Qualiprüfung. Leider war das Glück nicht auf unserer Seite und wir 
konnten uns nicht für den Final am Sonntag Qualifizieren. Jedoch konnten 
wir den Kleinen Final bestreiten und erreichten den 9 Rang.

Fabia Bichsel

Wir sind am Donnerstag angereist, das heisst 
meine Mama, zwei Ponys Fs Mr. Magic und Gol-
den Darling dann natürlich auch ich. Als wir in 
Roggwil ankamen hatte ich noch Training mit mei-
ner Trainerin Patricia Schärli, dann musste ich 
mich noch entscheiden welches Pony das Meister-
schaftspony ist und in der Gesamtwertung zählt. 
Da Fs Mr. Magic im Training sehr gut lief habe 
ich mich für ihn entschieden. Nach dem Training 
haben wir die Boxen für die Zwei bereit gemacht. 
Dann gingen wir noch Abendessen und dann auch 
ins Bett, da es am Freitag früh los ging. Am Frei-
tagmorgen war das L19 dran, es war sehr ein-
drücklich für mich. Zuerst startete ich mit Golden 
Darling und danach mit Fs Mr. Magic, leider hat-
te Fs Mr. Magic ein wenig Angst vor allem, aber 
das war verständlich. Es war für mich auch sehr 
spannend den anderen zu zuschauen, vor allem 
der Grand Prix war eindrücklich. Am Samstag war 
das L20 dran und ich hatte die Ehre den Tag zu 
eröffnen. An diesem Tag lief Fs Mr. Magic viel 
besser als am Freitag und Golden Darling eben-
falls. Ich freute mich schon riesig auf den Sonn-
tag, weil da die Küren dran waren. Am Samstag-
abend musste jeder noch in die Mitte des Vierecks 
stehen und mit Handbewegungen die Lautstärke 
angeben, ob die Musik lauter oder leiser einge-
stellt werden soll. Endlich ist es soweit, die Kü-
ren sind dran und auf diesen Tag habe ich mich 
sehr gefreut. Golden Darling hat wie ich, die Kür 

am liebste. Sobald er seine Kür Musik hört ist er richtig motiviert. Fs Mr. 
Magic hat sich auch sehr viel Mühe gegeben, obschon er der Musik nicht 
ganz vertraute. Als alle Küren fertig waren, gab es noch eine grosse Preis-
verteilung. Die ersten Drei aus jeder Disziplin durften beritten kommen. 
Ich war in der Disziplin Pony und wurde in der Gesamtwertung mit Fs Mr. 
Magic schlussendlich 6. Nach der Preisverteilung packten alle ihre Sachen 
zusammen und fuhren dann nach Hause. Das war die Schweizermeister-
schaft 2022 für mich ein wahnsinniges Erlebnis und hoffentlich bin ich 
2023 wieder dabei.

Léanne Lynn de Weck
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Viele AbschiedeViele Abschiede
Nemo
Lulu
Jazz
Jana

Schwierige ZeitenSchwierige Zeiten
Rohstoffmangel
Preis explodieren

Verletzung und KrankheitVerletzung und Krankheit
Meine eigenen Pferde
Verletzt
Krank
Tierarzt’s beste Kundin

Wetter 1 x umgedrehtWetter 1 x umgedreht
Was der letzte Sommer zu nass war, 
war dieser zu heiss

Ich freue mich auf das neue Jahr 
und bin gespannt welche Aufgaben 
und Überraschungen es für mich 
und meinen Stall bereithält.

Marianne Ernst – Stall Juhei
Pensionsstall

Futterverkauf (St. Hippolyt, Agrobs, 
Brandon, Lexa, Pferdesnacks)
Pflegeprodukte (Kikolily u.v.m.)

Juheigässli 17
3800 Matten bei Interlaken
Tel. 079 697 12 52
www.stall-juhei.ch
marianne.ernst@stall-juhei.ch

Neuigkeiten auch immer auf meiner 
Facebook-Seite «Juhei»

Stall Juhei – Jahresrückblick 2022Stall Juhei – Jahresrückblick 2022

Das Sommerfahren der Fahrsportgruppe fand am 
18.06.2022 statt. Zu Beginn waren es nur 4-5 Anmel-
dungen. Kurz vor dem Sommerfahren, hatten sich un-
glaubliche 40 Starter*innen angemeldet. Am Sonntag-
morgen bereiteten wir den Sandplatz bei schönem und 
heissem Wetter sowie das Festzelt für Kulinarisches 
vor. 36 Startende fuhren unfallfrei am Sommerfahrtur-
nier mit. Himmelhochjauchzenden Sieger, zufriedene, 
erstmalig Gestartete, Fotografin, Herlfer*innen, alle 
waren dabei. Zu staunen gab es die Fahrkünste, Ponys 
mit Sulkys, 1-und 2-Spänner, Gross- und antike Pferde-
kutschen waren bestens herausgeputzt. Es fehlten nur 
die Hüte der Zuschauerinnen und schon hätten wir fast 
Ascot Konkurrenz gemacht! Haha! Da es sich um eine offene Veranstaltung handelte, 
zeigten sich Fahranfänger*innen, bis lizenzierte Fahrer*innen mit Pferden und Ponys 
jeglichen Alters. So schlossen wir nach dem Töggelifahren auch noch ein Punktefahren 
ab. Bei der Festwirtschaft wurde für Speis und Trank gesorgt und so konnten sich so-
wohl die Fahrer*innen und Grooms, als auch die Zuschauer*innen verpflegen. 
Frisches Wasser für die Pferde war ebenfalls jederzeit vor Ort.
Der Pferdeflohmi zeigte einen ganzen Tisch voll guterhaltener Sachen, für Reiter und 
Pferd. Hier war das Interesse noch mässig, wer weiss, vielleicht nächstes Jahr etwas 
mehr?? 
Besten Dank den Teilnehmenden für die zahlreichen Anmeldungen und den Vereins-
mitgliedern fürs Vorbereiten, Betreuen des Pferdeflohmis, der Festwirtschaft und des 
Parcours.

Sommerfahrturnier mit PferdeflohmiSommerfahrturnier mit Pferdeflohmi
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Am 02.09.2022 fand das Bräteln der Fahr-
sportgruppe-Jungfrau im Forsthaus in Bö-
nigen am See statt. 16 Vereinsmitglieder 
fanden sich zum gemütlichen Treff für die-
sen Vereinsabend ein. Wir genossen das 
Apéro an der frischen Luft und als der 
Wind auffrischte, konnten wir uns zum 
Abendessen nach drinnen begeben. Alle 
hatten etwas mitgebracht, sei es Salat, 
Zopf, Brot oder Dessert. Der Fahrsportver-
ein sponserte das Fleisch für den Grill. Es 
kam ein reichhaltiges Buffet zustande, an 
dem jede/r etwas nach seinem Gusto fand.
Als Überraschung, zeigte A. Pfister nach 
dem Essen eine Diashow mit den Bildern 
des letzten Vereinsjahres. Das war schön 
und anregende Gespräche wurden geführt.
Danach eröffneten wir das Dessertbüffet und schlemmen war angesagt. 
Es wurde bei Kaffee, Güezi und Kuchen rege gefachsimpelt, erzählt, 
berichtet und die Stunden verflogen wie im Nu. 
So endete ein gelungener Abend mit tollen Vereinsmitgliedern, 
merci allen die dabei waren und zum guten Gelingen beigetragen haben. 

Andrea Pfister
Fahrsportgruppe-Jungfrau

Grillen ob dem BrienzerseeGrillen ob dem Brienzersee Brunch in BeatenbergBrunch in Beatenberg

Am 24. Oktober 2021 fand der jähr-
liche Brunch in Beatenberg statt, 
organisiert von der Fahrsportgrup-
pe. Es war ein Prachtstag, die Aus-
sicht grandios.

Einige Anmeldungen gingen bereits 
im Vorfeld ein und so freuten wir 
uns sehr auf den tollen Brunch mit 
gemütlichem Zusammensitzen.

Das reichhaltige Buffet bot für jeden etwas. Nebst Brot und Zopf genossen 
wir Fleisch- und Käseplatte. Natürlich durften auch Früchte und Müesli 
nicht fehlen und wer wollte, konnte noch Rösti mit Ei bestellen. 

Es ergaben sich grossartige, lustige und informative Gespräche zwischen 
den Vereinsmitgliedern.

Andrea Pfister
Fahrsportgruppe-Jungfrau
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Aus der ursprünglich geplanten Traditionsfahrt wurde irgendwann die Frühlingsfahrt, 
aus den Mitgliedern der Fahrsportgruppe entstand plötzlich ein Miteinander, das halbe 
Bödeli ... 
Geplant war eine kleine Fahrt durch Interlaken mit traditionellen Wagen und traditionell 
bekleideten Vereinsmitgliedern. Daraus entstand eine Riesensache. So gingen plötz-
lich Ausschreibungen an alle Ställe und ums Bödeli raus und nach und nach meldeten 
sich immer mehr pferdebegeistere Reiter*innen und Fahrer*innen an. So starteten wir 
am 10.04.2022 mit insgesamt 28 Pferden und Ponys sowie in etwa mit 35 Personen 
die Frühlingsfahrt, den Frühlingsritt. Ein grosses Merci hier an all die Teilnehmenden 
Pferdeleute auf dem Bödeli. Beinahe aus jedem Pferdestall war mindesten 1 Person 
anwesend. Nach der 1,5-stündigen Ausfahrt durch Interlaken, Matten und Bönigen, 
fanden wir uns auf dem Reitplatz Bönigen wieder ein. Bei frühlingshaftem Wetter und 
Traumkulisse genossen alle anschliessend ihre Getränke. Die meisten Fahrer*innen 
und Reiter*innen versorgten ihre Pferde, um anschliessend noch in gemütlicher Runde 
ein Oster-Zvieri mit Holzofenbrot, Zopf, gefärbten Eiern und vielem mehr zu geniessen. 
Ein sehr gelungener Anlass, der von Danielle Ropelato initiiert wurde und zeigte, dass 
die Pferdewelt auf dem Bödeli auch gut zusammen funktionieren kann.

Andrea Pfister
Fahrsportgruppe-Jungfrau

Geplanten Traditionsfahrt wurde  Geplanten Traditionsfahrt wurde  
zur Frühlingsfahrt und Frühlingsrittzur Frühlingsfahrt und Frühlingsritt

Neujahrsfahrt mit Nachtessen  Neujahrsfahrt mit Nachtessen  
im Brauistübliim Brauistübli

Am 08.01.2022 fand die Neujahrsfahrt der Fahr-
sportgruppe Jungfrau statt. Um 14.00 Uhr besam-
melten sich alle beim Reitplatz Bönigen. Mit 2 Ge-
spannen und 10 Personen zogen wir los. Eine tolle 
Fahrt von Bönigen über Matten bis nach Wilders-
wil. Vor der Brauerei wurde uns ein feiner Imbiss, 
grosszügigerweise von Silvia Mätzener, Brauistübli, 
gesponsert und serviert. 

Sehr lecker, mmmhhhh und Dank.
Mit warmen Getränken und einer Brezel versorgt, 
traten wir den Rückweg an. Zurück beim Reitplatz 
Bönigen, versorgten wir die Pferde und verabschie-
deten uns vorübergehend, um uns aufzubretzeln.
Um 19.30 Uhr trafen wir uns für das gemeinsa-
me Abendessen im Brauistübli zum traditionellen 
Fondue-Chinoise Essen. Riesige Fleischplatten, vie-
len verschiedenen Saucen und anderen Beilagen, 
einem erfrischenden Salatbuffet und feinem Brot, 
liessen wir es uns munden. Das gesellige Beisam-
mensein endete mit guten Wünschen für ein gutes, 
Neues (Vereins-) Jahr!

Andrea Pfister
Fahrsportgruppe-Jungfrau



InserentenInserenten

Bäckerei ReinleBäckerei Reinle
Harderstrasse 11
3800 Interlaken
Tel. 033 822 34 82

BEKB InterlakenBEKB Interlaken
Untere Bönigstrasse 8
3800 Interlaken
Tel. 033 823 61 31

Hirschi IsolationenHirschi Isolationen
Alpenstrasse 13A
3806 Bönigen
Tel. 033 823 08 88

Hotel Chalet du LacHotel Chalet du Lac
Schoren 7
3807 Iseltwald
Tel. 033 845 84 59

Berg + SeeBerg + See
Hauptstrasse 131
3855 Brienz
Tel. 033 951 25 21

Neuhaus Golf- und StrandhotelNeuhaus Golf- und Strandhotel
Seestrasse 121
3800 Unterseen
Tel. 033 822 82 82

Pferdepension JuheifarmPferdepension Juheifarm
Juheigässli 44
3800 Matten
Tel. 079 415 03 47

Ponyhof SturmwindPonyhof Sturmwind
Obere Bönigstrasse 27
3800 Interlaken
Tel. 079 434 42 41

Reitschule Voegeli InterlakenReitschule Voegeli Interlaken
Scheidgasse 66
3800 Unterseen
Tel. 033 822 74 16

Von Allmen Schmiede AGVon Allmen Schmiede AG
Hauptstrasse 20
3800 Matten
Tel. 033 822 19 73

Rossel Bedachungen + Holzbau AGRossel Bedachungen + Holzbau AG
Untere Bönigstrasse 90
3800 Interlaken
Tel. 079 445 04 06

Als Inserent werden die Logos und Kontaktangaben auch an den  
Veranstaltungen des KRVI aufgelegt und auf der Webseite unter  

www.reitverein-interlaken.ch aufgeschaltet. 

Der Preis für ein jährliches Abonnement beträgt CHF 130.00.


